

"El pueblo quiere nueva visión del mundo"

Dijo el filósofo Félix Schwartzmann, quien ganó el Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales.

El filósofo Félix Schwartzmann Turkenich ganó el Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales, que se entrega por primera vez. El galardón significa, aparte del reconocimiento a una vida de pensamiento y acción, un choque de siete millones 395 mil pesos y una pensión vitalicia equivalente a 20 Unidades Tributarias mensuales, lo que equivale (en precio de hoy) a 331.880 pesos.

Jorge Arrate, Ministro de Educación, fundamentó el premio en "el carácter altamente creativo de la obra del profesor Schwartzmann, particularmente en la exégesis de la cultura americana y la amplia gama de conocimientos en todo el espectro de las humanidades y las ciencias sociales, que enriquecen su personal visión intelectual, cultivada con independencia y vigor de juicio".

Luego de las firmas y abrazos correspondientes, el profesor Schwartzmann, con voz débil pero firme (tiene 80 años), dijo que "lo que el pueblo requiere es una nueva visión del mundo y ofrecer horizontes de realidad al obrero y al joven". Observó que "cuando se habla de desarrollo científico, se olvida que su espíritu a menudo está en las ciencias humanas. Hace falta más ciencias humanas en la universidad, más filosofía, más recursos. No todo debe favorecer los aspectos económicos".

En su concepto, "hay que repensar nuestro ser de hombres, nuestras sociedades. Chile no es Las Condes. La mitad de nuestro país carece de medios". Recordó sus tiempos de sindicalista: "Cuando me dieron el premio, me acordé de mis compañeros, en los tiempos en que era director de la Unión de Sindicatos Gráficos de Chile. En el momento que me nombraron profesor extraordinario de la Universidad de Chile (en 1949), consulté al gremio, porque lo dejaba desguarnecido".

El profesor hizo hincapié en la necesidad de "no dejarse ahogar por deslumbramien-



El profesor Schwartzmann, primer Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales. "Hay que repensar nuestro ser de hombres, nuestras sociedades".

to de lo científico. Y tener presente —tal como lo ha dicho Su Santidad— que en un mundo finito, una economía de mercado extrapolada hasta lo infinito, va a llegar hasta la guerra de competitividad que ya estamos viendo".

De su obra, destacó que había anticipado "la caída del imperio soviético". Sobre el premio, manifestó que "no sólo se puede, sino que también se debe aspirar al reconocimiento de nuestros contemporáneos".

Félix Schwartzmann obtuvo su título de Profesor Extraordinario de Sociología, Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile en 1949, merced a su tesis sobre antropología filosófica. Luego perfeccionó su conocimiento en Chile y en el extranjero, con los más grandes maestros. Dio también muchas charlas y cursos y fue

uno de los fundadores de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Chile. También fue presidente de la Comisión Central de Investigación de esa universidad, cargo que ocupó entre 1970 y 1972.

Actualmente, va rumbo a la imprenta su libro «El discurso del método en Einstein», donde examina el significado de la historia de la filosofía en occidente. Próximamente dictará una conferencia en la Novena Bienal de Arquitectura, sobre el futuro de la ciudad chilena.

Integraron el jurado el ministro Arrate, el rector de la Universidad de Chile, Jaime Lavados; el presidente de la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Juan de Dios Vial Larraín; el académico Mario Orellana y el rector de la Universidad Austral, Erwin Haverbeck.

Las Últimas Noticias 22.8.93 p. 2.

RCE7668

"El Pueblo quiere una nueva visión del mundo" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El Pueblo quiere una nueva visión del mundo" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile